

NATURE | DES ALIÉS MODÈRES

L'empreinte de la faune locale au zoo

Aménagé ce printemps, le parcours pédagogique consacré à la faune locale a été inauguré hier après-midi au parc zoologique et botanique de Mulhouse, en présence des différents acteurs ayant participé à la campagne Hopla nature menée pendant deux ans au parc.

Écureuil ou renard roux, pic noir ou hibou grand duc, grimpeur ou torche-pot, fouine ou belette... Tous ces animaux vivent, nichent - ou ont un jour niché - au Parc zoologique et botanique de Mulhouse, mais sans en être des hôtes officiels. Ils ne font pas partie de la liste des 170 espèces présentées mais le parc est bien conscient de leur présence. Pour y rendre le public également attentif, un parcours pédagogique consacré à cette faune sauvage locale a été aménagé ce printemps. Il se situe « sur une allée un peu délaissée où l'on passait sans s'arrêter », comme l'a rappelé Corinne Di Trani, responsable du service pédagogique du zoo, à l'occasion de l'inauguration de ce parcours hier après-midi. « Désormais, les gens peuvent s'attarder et regarder autour d'eux », a-t-elle poursuivi. Car même si on ne trouve aucun enclos dans cette belle allée ombragée, « il n'y a pas rien, mais plein de choses. C'est une part de forêt originelle protégée, on y vient pour voir des animaux, qui sont là, plus ou moins dissimulés. » Les voir

en chair, en poils ou en plumes étant tout de même une affaire de chance, le zoo a implanté, ici et là, 17 petites silhouettes en corten (un alliage de métal), que les visiteurs sont invités à dénicher, grâce à des panneaux installés le long du chemin.

Une sorte de jeu de pistes qui a été agrémenté de quatre grands panneaux de bois illustrés consacrés à la vie de l'arbre mort, la face cachée des sous-bois ou ce qui se passe dans la grange. Le dernier permet de prendre une photo souvenir dans la peau d'un petit randonneur. Les illustrations très documentées de ces panneaux sont l'œuvre de Camille Fiore, étudiante à la Hear (Haute école des arts du Rhin), à Strasbourg, en section didactique visuelle qui a effectué un stage au zoo.

Une plaque d'empreintes grandeur nature vient compléter le parcours ; les traces de onze espèces locales, du sanglier à la musaraigne en passant par le chevreuil, l'écureuil, le hérisson, le mulot, etc. y sont repré-



Inauguré hier par Olivier Becht, conseiller communautaire, et Jean-Edouard Sixt, directeur territorial Alsace de GRDF, le parcours comporte notamment une plaque d'empreintes de onze espèces présentes au zoo ou dans la forêt alentour. Photo L'Alsace/Darek Szuster

sentées à côté de pas humains. La visite du parcours sera plus complète si l'on se munie d'un petit *Carnet du randonneur*. Édité à 5000 exemplaires et remis aux visiteurs durant la saison touristique, il vient d'être réédité à 3000 exemplaires.

« On revient à l'origine du parc »

Ce nouvel aménagement a été entièrement financé par GRDF, mécène du parc depuis déjà plusieurs années. « Les parcours pédagogiques, ça nous tient à cœur », a souligné hier Jean-Edouard Sixt, directeur territorial Alsace de GRDF en rappelant que son entreprise

avait déjà aidé au financement de l'Espace Grand nord, de la salle de séminaires et qu'il était actuellement en train de se pencher sur le parcours pédagogique qui viendra parachever la Petite Amazonie, espace inauguré en juin dernier.

Désormais député, mais simple conseiller communautaire, Olivier Becht était aussi présent, hier, pour cette inauguration. « Fabian Jordan, le président de MZA, a souhaité que je puisse continuer à accomplir une mission sur les grands projets de développement du parc - mission non rémunérée, je tiens à le préciser », a-t-il expliqué avant d'évoquer le sujet du jour : « Après avoir voyagé sur d'autres continents, on

revient ici à l'origine du parc, qui était d'abord un jardin botanique et l'on parle des animaux qui sont présents ici parce que c'est leur habitat », a-t-il noté avant de souligner : « Nous avons fait, ici, le choix d'un parc qui s'inscrit pleinement dans la nature, par rapport à d'autres zoos plus bétonnés. »

Un pot de l'amitié concocté par l'Auberge du zoo, a ensuite été offert aux invités, parmi lesquels se trouvaient les différents acteurs, locaux ou régionaux, ayant participé durant deux ans au zoo aux différentes animations de la campagne Hopla nature, consacrée à la faune locale.

H.P.



Un renard roux en corten, l'une des 17 silhouettes du parcours. Photo L'Alsace



Photo L'Alsace/Darek Szuster

ZOO

Le parcours faune locale inauguré